
Rencontre islamo-chrétienne - « Espérance dans nos religions » - 12 avril 2025

Dieu nous a fait don des 3 vertus :
- La foi
- La charité
- L’espérance

Ces 3 vertus ne sont pas indépendantes, elles se nourrissent les unes des autres.

En tant que croyant, nous espérons en un monde où la charité serait au centre du fonctionnement de 
nos sociétés. Où le soin du plus petit, du plus démuni, de la personne seule, malade, ... seraient le 
centre de toutes nos attentions, de toute nos politiques sociétales. Nous n’y sommes pas encore ! 
Mais des Xiens, des musulmans et des croyants d’autres religions ou des non-croyants œuvrent 
activement tous les jours dans ce sens.

La charité, nous la voyons à l’œuvre déjà aujourd’hui dans de nombreuses associations 
confessionnelles ou non. Là, il y a un signe de l’Espérance qui est donné au monde. Les Xiens y 
participent au nom de leur foi en Jésus Christ (ce que vous avez fait aux plus petits c’est à moi que 
vous l’avez fait nous dit Jésus dans l’Évangile selon Mt 25,45), musulmans y participent car la 
charité est 1 des 5 pilier de l’islam. les non-croyants y participent probablement car ils voient en 
tout homme un frère ou une sœur en humanité. Nous nous retrouvons tous donc sur un élément clé, 
fondamental : la vie humain est inviolable, et pour les croyants, la vie humaine est sacrée. Dans 
notre époque, il faut le dire et le redire car ce n’est pas une évidence pour tout le monde (France : 
loi sur le fin de vie). Tant de monde ne veut pas voir les tous petits et veut dominer les autres pour 
assouvir leur désir de puissance, de richesse. Nous, Xiens, nous mettons notre espérance dans autre 
chose. Nous mettons notre espérance dans le cœur de l’homme, cette partie qui est lieu de rencontre 
avec son créateur. Nul homme n’est trop mauvais pour ne pas pouvoir se tourner vers Dieu un jour, 
nul homme n’est trop mauvais pour ne pas être touché par la grâce de Dieu (Lc 23,43 Jésus lui 
déclara : « Amen, je te le dis : aujourd’hui, avec moi, tu seras dans le Paradis. »).

La foi et l’Espérance sont intimement liées :
Notre Credo que nous proclamons tous les dimanches à la messe, nous disons « Je crois à la vie 
éternelle ». C’est parce que nous sommes croyants que nous pouvons proclamer cela. L’espérance 
de la vie Xienne trouve dans ces mots un pilier fondamental.
Nous, en regardant le temps qui passe, nous avons la certitude que l’histoire de l’humanité, et celle 
de chacun, ne se dirige pas vers une impasse ou un abîme obscur, mais qu’elle s’oriente vers la 
rencontre avec le Seigneur de gloire. Le manque de perspective après la mort que peuvent ressentir 
les non-croyants peut être source de désespoir, d’angoisse et par là d’une frénésie à brûler la vie par 
les 2 bouts. Ainsi, les Xiens ont la joie de se savoir sauvé et connaître l’espérance de vivre en Jésus 
X dès maintenant et pour toujours.

Espérance et sacrements
L’Espérance pour les Xiens s’exprime également à travers les sacrements de l’Église : le baptême, 
la confirmation, l’eucharistie, le sacrement de réconciliation, le mariage, ...

• Et surtout le premier d’entre eux : le baptême. En effet, par ce sacrement, la personne reçois 
la vie de Jésus Christ. La vie même de celui qui a traversé la mort. Ainsi en recevant ce 
sacrement, nous sommes dans l’Espérance de suivre le même chemin que lui et de renaître à 
une vie nouvelle.

• Eucharistie (messe) est source et sommet de la foi Xienne : Nous y faisons mémoire de la 
mort et de la résurrection de Jésus. Dieu a pris notre condition humaine pour nous montrer le 
chemin de la grâce, le chemin d’Espérance qui s’offre à nous pour Le rejoindre. Nous 
venons à la messe pour boire à la source spirituelle afin de nous donner la force de 
poursuivre notre chemin du disciple du X.

• Le sacrement de réconciliation est le Pardon donné par Dieu lorsque nous reconnaissons nos 
fautes et nos péchés. A la manière de Dieu, nous sommes tous appelés à pardonner. Ce n’est 
pas une démarche facile, le pardon peut prendre du temps à venir. Pardonner ne change pas 
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le passé et ne peut modifier ce qui s’est déjà passé. Mais le pardon permet de changer 
l’avenir et de vivre différemment. Le pardon permet de vivre dans l’Espérance d’une vie 
allégée, sans rancune, sans ressentiment et sans vengeance. De reprendre une vie normale 
dans la joie et la paix intérieur.

Qui dans notre monde et depuis tout temps signifie l’Espérance ? Les jeunes...
Notre responsabilité de Xien est d’ouvrir un chemin d’Espérance pour la jeunesse d’aujourd’hui. 
Trop de jeunes ne trouvent pas les moyens de réaliser leur rêve, de s’épanouir parce que l’avenir est 
incertain, parce que les études n’offrent pas de débouchés et que le travail manque.
Alors ils se tournent pour certains vers des chimères : les réseaux sociaux où ils peuvent s’inventer 
une autre vie ou pire encore vers la drogue. La jeunesse espère pouvoir bâtir un monde qu’il leur 
ressemble, elle est l’avenir de notre humanité voulue par Dieu.
Alors soyons attentifs à ne pas étouffer leur enthousiasme sous prétexte que nous n’avons jamais 
fait comme eux. L’Esprit Saint souffle aussi sur eux.

Espérance et Marie
Une figure d’Espérance importante de la bible Xienne est Marie. Marie mère de Jésus, Mère de 
Dieu. 
« En elle, nous voyons que l’espérance n’est pas un optimisme vain, mais un don de la grâce dans le 
réalisme de la vie. Comme toute maman, chaque fois qu’elle regardait son Fils, elle pensait à son 
avenir… Et au pied de la croix, alors qu’elle voit son fils Jésus innocent souffrir et mourir, bien que 
traversée d’une immense souffrance elle répète son “oui”, sans perdre ni l’espérance ni la confiance 
dans le Seigneur. … Et dans le tourment de cette douleur offerte par amour, elle devenait notre 
Mère, la Mère de l’espérance. Ce n’est pas un hasard si la piété populaire continue à invoquer la 
Sainte Vierge comme Stella Maris (étoile de mer / Marie), un titre qui exprime l’espérance sûre 
que, dans les vicissitudes orageuses de la vie, la Mère de Dieu vient à notre aide, nous soutient et 
nous invite à avoir confiance et à continuer d’espérer. »

Conclusion
Par notre foi, nous sommes ancrés dans l’espérance de la grâce qui est capable de nous faire vivre 
dans le Christ en triomphant du péché, de la peur et de la mort. Cette espérance, bien plus grande 
que les satisfactions quotidiennes et l’amélioration des conditions de vie, nous porte au-delà des 
épreuves et nous pousse à marcher sans perdre de vue la grandeur du but auquel nous sommes 
appelés, le Ciel.
Je terminerai mon propos par une demande au Seigneur sur nous tous :
Que notre témoignage de foi soit dans le monde un ferment d’espérance authentique, une annonce 
des cieux nouveaux et de la terre nouvelle où nous habiterons dans la justice et la concorde entre les 
peuples, tendus vers l’accomplissement de la promesse du Seigneur.

https://www.vatican.va/content/francesco/fr/bulls/documents/20240509_spes-non-confundit_bolla-
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